

COMUNICADO DE PRENSA

El éxito alcanzado al lograr "15 para 2015" demuestra que se puede acabar con la epidemia de sida

Un nuevo informe de ONUSIDA describe cómo el mundo ha conseguido el objetivo global en materia de tratamiento

VANCOUVER, 19 de julio de 2015—Tras el anuncio del Secretario General de las Naciones Unidas Ban Ki-moon el 14 de julio de que el mundo había conseguido el objetivo de ofrecer terapia antirretrovírica a 15 millones de personas que viven con el VIH, ONUSIDA presenta un nuevo informe en el que se describen los factores que han contribuido a lograr este objetivo de "15 para 2015". Presentado en la 8ª Conferencia de la Sociedad internacional de sida (IAS) sobre patogénesis, tratamiento y prevención en Vancouver (Canadá), el informe *15 para 2015: un objetivo mundial conseguido* describe cómo diversas partes y grupos interesados se unieron en pro de un compromiso mundial común: el de salvar vidas.

Todo lo aprendido en este esfuerzo global para promover la administración de terapia antirretrovírica a 15 millones de personas para 2015 marca una hoja de ruta para acabar la epidemia de sida como amenaza para la salud pública. El mundo asume ahora un nuevo objetivo en materia de terapia antirretrovírica en su afán por acabar con la epidemia. Para 2020, se espera (a) que el 90% de las personas que viven con el VIH conozcan su estado serológico, (b) que el 90% de las personas que lo conocen tengan acceso a la terapia antirretrovírica, y (c) que el 90% de las personas que lo tengan logren una represión viral efectiva.

"Se trata de la primera vez en la historia de la salud mundial que se ha alcanzado un objetivo en materia de tratamiento dentro del plazo establecido", declaró Michel Sidibé, director ejecutivo de ONUSIDA. "Ahora ya no cabe duda de que incluso los objetivos más ambiciosos dan lugar a avances en la salud mundial. Tenemos que aprovechar lo aprendido en el movimiento "15 para 2015" y hacer lo que se necesita para acabar con la epidemia de sida de una vez por todas".

Ingredientes para el éxito del movimiento "15 para 2015"

El objetivo "15 para 2015" se fijó en una Reunión de Alto Nivel de las Naciones Unidas en 2011, como parte de la *Declaración política sobre el VIH y el sida: Intensificación de nuestro esfuerzo para eliminar el VIH y el sida*. El nuevo informe de ONUSIDA se enmarca en el periodo 2011-2015 y describe qué ha sido crucial para la consecución del objetivo. Entre las principales conclusiones del informe, se encuentran las siguientes:

- *El mundo ha demostrado un compromiso político sólido para con el objetivo "15 para 2015". A pesar de los retos que se encontraron en el camino, los líderes mundiales se comprometieron a conseguir este objetivo en materia de tratamiento del VIH. Dicho*

compromiso ha ido de la mano de la participación y el liderazgo activos de las comunidades afectadas por la epidemia.

- *Los fondos destinados a los servicios de tratamiento y pruebas del VIH aumentaron.* Los países han ampliado de forma significativa su inversión en programas de tratamiento y pruebas del VIH, aun cuando asociados internacionales como el Plan de emergencia del Presidente de los EE.UU. para paliar el sida y el Fondo mundial de lucha contra el sida, la tuberculosis y la malaria prestaron una ayuda fundamental.
- *Más personas conocen su estado serológico.* En 2014, por primera vez en la historia, más de la mitad de las personas que vivían con el VIH lo conocían.
- *Los precios del tratamiento antirretrovírico y las principales herramientas de diagnóstico son cada vez más bajos.* La competencia de los productos genéricos en la industria farmacéutica ha contribuido a garantizar precios asequibles en los medicamentos que salvan vidas.
- *La eficacia y la calidad de los programas de tratamiento del VIH han mejorado.* Los costes del tratamiento por paciente en los programas financiados por los Estados Unidos se han reducido en un 70%.
- *El alcance y el impacto de los programas de tratamiento se han visto mejorados por nuevos modelos de prestación de servicios.* Dichos modelos, de los cuales muchos son comunitarios, están demostrando en todo el mundo que se puede ampliar el acceso al tratamiento y economizar gastos al mismo tiempo.
- *El estigma relacionado con el VIH es menor.* Estudios demuestran que, al aumentar el acceso al tratamiento del VIH, se ha producido un descenso en las conductas discriminatorias hacia las personas que viven con el VIH.

Aprovechar el éxito de "15 para 2015" en pro de la consecución del objetivo 90-90-90

Todo lo aprendido del objetivo "15 para 2015" es indispensable para los esfuerzos que se están llevando a cabo a nivel mundial para promover el fin de la epidemia de sida como amenaza contra la salud pública para 2030. La consecución del objetivo 90-90-90, además de otros nuevos objetivos ambiciosos en materia de prevención básica del VIH y la no discriminación, contribuiría a reducir el número de nuevas infecciones en un 89% para 2030, así como la cifra de muertes relacionadas con el sida en un 81%.

"No hay tiempo que perder. Los próximos cinco años son claves", declaró el Sr. Sidibé. "Tenemos que aprovechar lo aprendido en "15 para 2015" y utilizarlo para impulsar la respuesta al sida y así conseguir el objetivo 90-90-90".

El nuevo informe hace hincapié en los nuevos retos a los que debe enfrentarse la respuesta al sida para lograr dicho objetivo. Entre ellos, cabe destacar la incertidumbre que existe con respecto a la viabilidad económica de aumentar los servicios de tratamiento del VIH. Asimismo, se hace referencia a la dinámica de mercado, que puede poner en peligro la accesibilidad de los antirretrovíricos de segunda y tercera línea, que serán requeridos cada vez más por las personas que viven con el VIH.

Para hacer frente a estos retos, el nuevo informe subraya las acciones estratégicas que se deben poner en marcha. El compromiso político para acabar con la epidemia será crucial. De la misma manera, se deberán llevar a cabo esfuerzos para involucrar y capacitar a las comunidades, a fin de que ofrezcan servicios de tratamiento y pruebas del VIH. Se necesitará

más inversión, sobre todo porque los gastos realizados para los nuevos y ambiciosos objetivos en materia de prevención, tratamiento y no discriminación darán lugar a un ahorro de 17 dólares estadounidenses por cada dólar invertido. Además, es necesario emprender acciones inmediatas para asegurar una provisión robusta e ininterrumpida de medicamentos asequibles, como desarrollar las capacidades locales de manufactura en África Subsahariana. Por último, se deben eliminar las barreras estructurales que dificultan el acceso a los servicios, incluidas aquellas derivadas de leyes y políticas punitivas.

[FIN]

Contacto

ONUSIDA Ginebra | Michael Hollingdale | Telf. +41 22 791 5534 | hollingdalem@unaids.org

ONUSIDA

El Programa Conjunto de las Naciones Unidas sobre el VIH/Sida (ONUSIDA) lidera e inspira al mundo para hacer realidad su meta global de cero nuevas infecciones por el VIH, cero discriminación y cero muertes relacionadas con el sida. El ONUSIDA aúna los esfuerzos de 11 organizaciones de las Naciones Unidas (ACNUR, UNICEF, PMA, PNUD, UNFPA, UNODC, ONU Mujeres, OIT, UNESCO, OMS y Banco Mundial) y trabaja en estrecha colaboración con asociados mundiales y nacionales para poner fin a la epidemia de sida para 2030. Acceda a más información en unaids.org y conecte con nosotros a través de Facebook y Twitter.